
- 1 - 

 

第 22回議会報告会 報告書 

地 域 名 八鹿地域 

年 月 日 令和４年４月 26日（火） 会 場 名 八鹿ふれあい倶楽部 

開始時間 19時 30分 終了時間 21時 02分 

参 加 数  男性 18人 女性 １人 合計 19人 

班   長 淨慶 耕造 司 会 者 淨慶 耕造 

報 告 者 全員 書   記 谷垣 満 

班 員 名 淨慶 耕造、谷垣 満、足立 隆啓、川瀬 稔 

市    民 対    応 

報
告
に
対
す
る
質
疑 

① ＹＢファブの建設と八鹿文化会館の解

体は最終的にいくらかかったのか。55億、

65億かかったとの声も市民から聞かれる。

最終的にかかった費用をしっかり周知して

おくことが必要ではないか。 

 

② 八鹿病院組合議会とは何をしているの

か。医師の対応や態度について不満の声も

聞き、患者数が減少した要因ではないか。そ

のような利用者の声も議会で取り上げるべ

きでは。医師確保については県とのつなが

りも深く、県議会議員との連携も 1 つの策

ではないか。 

 

 

③ 八鹿病院の赤字の要因（明細）は何か。

建替え以前はそのような話は無かった。看

護師など人数が多く、人件費に対する収入

の少なさが要因ではないか。なぜ患者数が

減少したのか。 

① 新文化会館等建設事業は総額 44億 1,400

万円であり、その内訳は、用地費、建設費、

解体費などである。現在、旧会館の解体工事

中であるが総額は超えない見込みである。 

 

 

② 八鹿病院組合議会は、養父市と香美町の

議員で構成されており、定例会で予算、決算

を含めて審議している。医師の態度や接遇に

関する件は議会の中でも伝えたことがある。

利用者が投書できる意見箱は院長が全て目を

通しており、改善に生かしたいとの回答であ

った。他の病院と比較し課題が見つかれば、

改善すべきと考えている。 

 

③ 八鹿病院の現状は、平成 30年度までは約

６億～８億円の赤字決算が続いていたが、構

成市町の分賦金（負担金）の見直しや、改革

プランによる病院独自の取組により、その後

は少しずつ改善がみられる。患者数の減少に

伴う収入減少が大きな要因であるが、医師不

足も影響している。若い医師は増えているが、

患者数の増加を見込める指導医クラスの医師

確保が課題である。また、充実した施設や医

療機器に対して患者数が少ないことも影響し

ている。 
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市    民 対    応 

 

④ 八鹿病院の利用者の投書に対し個人に

回答されず一覧のファイルで確認しなけれ

ばいけないのは不便で改善すべき。 

 

⑤ 市の人口減少対策は地域おこし協力隊

だけか。どのような取組を行っているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ 八鹿病院への構成市からの補助金など 

は公開されないのか。また医師確保対策は 

何を行っているのか。 

 

 

 

④ 要望としてお聞きする。 

 

 

 

⑤ 人口減少は市や集落の存続にも影響す

る。市はやぶぐらし課を作り移住・定住政策

にも力を入れている。子育て支援の充実や都

市部へのプロモーション、また妊活支援も人

口減少対策の 1つ。一方、行政だけでは解決

できない課題でもある。住民と一緒に考えて

いく必要があり、市出身者の帰郷意識を高め

ることも必要と考える。 

 

⑥ 今年度の八鹿病院への負担金予算は 11

億 2,400万円だが、一部は国の地方交付税で

賄われている。その他に「やぶ医者プロジェ

クト」で医師確保対策を行っている。具体的

には採用医師に係る就業支度金貸与や、特別

修学資金補助（1 人当たり 1,000 万円）など

がある。 
  

意
見
交
換
会
で
の
質
疑
・
そ
の
他
（
提
言
な
ど
） 

① 議会だよりは従来から見やすくて良い

が、議員の写真はマスクをしていないもの

が良い。傍聴席でメモが取りにくく、記者席

を共有するなど改善を求める。照明も暗い。

議員研修の資料や報告書は市民と共有すべ

き。朝来市議会のような閲覧可能な資料ス

ペースを設けては。一般質問は時間を余ら

せず活用して欲しい。 

 

② 議会改革の関係（若手・女性の議会参

入）について、クオータ制（議員の男女比率

を定める制度）などの議論はあったのか。 

① 議会へのご意見、要望としてお聞きする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

② どのような性別、世代の議員構成であっ

ても「性別、世代などあらゆる市民の意見を

反映できる議会を目指す」と基本条例で示し

ている。定数のうち性別、世代の枠を定める

という議論ではなく、若手、女性など多様な

立候補者を増やすことが、民意を反映できる

議会の実現に、1つの方法と捉えている。 
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 市    民 対    応 

意
見
交
換
会
で
の
質
疑
・
そ
の
他
（
提
言
な
ど
） 

③ 傍聴者用の資料は用意されているが詳

細がわからない。議案を閲覧できるようパ

ソコンの持ち込みやモニターでの掲示など

も検討されてはどうか。 

 

 

④ 一般質問や資料請求の質向上のために

議会専門の司書を採用している議会もあ

る。議員活動を支援する職員の採用も一案

ではないか。司書も経験が必要。議会関係の

仕事をすることで能力も向上するのでは。 

 

 

 

 

⑤ 農家の高齢化が進んでおり体力的に続

けられなくなっている。今の耕作面積を維

持するには、小規模農業の後継者育成が急

務である。議員も研究して欲しい 

 

⑥ デジタルクーポンを配るとのことだ

が、利用する市民や対応する事業者を含め、

全市民がもれなく活用できるように進めて

ほしい。 

 

⑦ 地域おこし協力隊や特区事業者に対し

て、市民や行政がしっかり支える仕組みが

必要ではないか。養父市を選んで来てもら

っている。その機会を大切にすべき。 

 

⑧ 近くにある八鹿病院で診てもらえず豊

岡病院に運ばれるなど、ちぐはぐな状態は

改善すべきでは。医師や看護師は医療だけ

でなく、心のコミュニケーションで患者を

癒してほしい。優秀な医師が多くいる。医学

を目指す学生などに指導してもらってはど

うか。 

 

③ タブレットを導入し、議会のＩＣＴ化を

進めるなかで、重要なことだと考えている。

パソコンの持ち込みや閲覧用のタブレットの

貸出しなどの議案を確認しながら傍聴できる

しくみは必要であると考えている。 

 

④ 議会事務局の職員数は定数条例で定まっ

ているが、監査委員事務局を兼任しているこ

ともあり少ない人数で議事録作成などの議会

事務をこなしている。専門員の配置は、議員

活動や議会力の向上に有効であり、以前にも

図書館司書と兼任できないかとの意見もお聞

きしている。議会にとっては有難い提案であ

り研究したい。 

 

⑤ ご意見としてお聞きする。 

 

 

 

 

⑥ 市内事業者がデジタルクーポンに対応す

るための設備投資や体制整備の支援も検討さ

れている。市内事業所の新たな市場拡大や顧

客獲得に、今回の機会を活用してほしい。 

 

⑦⑧⑨⑩ ご意見としてお聞きする。 
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 市    民 対    応 

意
見
交
換
会
で
の
質
疑
・
そ
の
他
（
提
言
な
ど
）
） 

⑨ 若手職員さんは庁舎に居ないで、現地

に出て、区長や市民の意見を直接聞いてほ

しい。そのことが成長につながる。市長は優

秀だが職員が意見できる雰囲気がなく、市

役所みんなで頑張るという気運が高まらな

いのではないか。市役所の雰囲気が良くな

れば結果的に市民にも働く職員にも良い結

果となる。養父市みんなで協力して頑張ろ

うという気運の醸成につながるのではない

か。 

 

⑩ 女性議員は 1 人しかいない。議会がサ

ポートして、女性議員が活躍されることで、

女性議員や若手議員が増えると思う。その

ような議会の実現を期待している。 

 

備考 

なし 

 

議会報告会を実施したので、上記のとおり報告いたします。 

   令和４年５月 20日 

報告者 ４班   班長  淨慶 耕造    

 


